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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

DE GUARULHOS 

457ª REUNIÃO PLENO ORDINÁRIO DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

GUARULHOS, 11 de Novembro de 2021
 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
PROMOTORES 
 
I – Representantes da Secretaria Municipal de 
Saúde de Guarulhos: 
 
Titular: Ricardo Rui Rodrigues Rosa. 
Suplente: Michael Rodrigues de Paula 
 
Titular: Ligia Ortolani dos Santos. 
Suplente: Paulo Alexandre de Morais. 
 
Titular: Andreia Sperandio Duriguetto 
Suplente:Viviane Haddad Silvia Higuchi.  
 
Titular: Valeska Aubin Zanetti Mion 
Suplente: Maria Luiza Hipólito 
 
 
Titular: Wonderson Moreno 
Suplente: Arnaldo Alberto Bastos Dullius- 
 
Titular: Rogério Watanuki Higashi 
Suplente: Gleize Mirela Soares da Paz 
 
II – Representantes da Secretaria de Estado da 
Saúde, sendo dois hospitais Estaduais 
sediados no Município: 
 
Complexo Hospitalar Padre Bento 
Titular: Nelson Sant’Ana Gomes Junior 
Suplente: Mario Henrique Camargos de Lima  
 
Hospital Geral de Guarulhos Professor Dr. 
Waldemar de Carvalho Pinto Filho 
Titular: Andrea Mayumi Loureiro Hayashi. 
Suplente: Rosemeire Oliveira Martins  
 
III – Representantes dos Serviços 
Conveniados e/ou Contratados sediados no 
Município: 
 
Congregação das Filhas de Nossa Senhora 
Stella Maris 
Titular: Valéria de Freitas Soledade-ausente 

 
 
 
Associação Beneficente Jesus, José e Maria 
Suplente: Yasmin Andrea Chebel-ausente 
 

Hospital Municipal de Urgências 
Titular: Soraya Moretti de Andrade 
 
Hospital Municipal Pimentas Bonsucesso 
Suplente: Rosana Pereira Vieira  

 
IV - Representantes das Associações e 
Conselhos dos Profissionais de Saúde, com 
Regional sediada no Município: 
 
Conselho Regional de Odontologia de São 
Paulo – CROSP 
Titular: Luis Augusto Serrano-ausente 
 
Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas – 
APCD 
Suplente: Mauro Saraseni Santoni - ausente 
 

Associação Paulista de Medicina – APM 
Titular: Cristiane Pinto de Souza 
Suplente: Heloisa Helena Sampaio Ferreira de 
Castro 
 
Conselho Regional de Farmácia do Estado de 
São Paulo – CRF-SP 
Titular : Samuel Vieria Lima 
Suplente: Renan Gomes do Nascimento 
 
Conselho Regional de Fisioterapia – CREFITO 
3 
Titular: Rosirene Leme Beraldi Gottardi 
Suplente: Barbara Capelo Miranda 
 
Conselho Regional de Enfermagem-COREN 
Titular: Wagner Albino Batista. 
Suplente: Valdenir Mariano 
 
 
Associação dos Profissionais de Odontologia 
da Prefeitura de Guarulhos – APOPG 
Titular: Graco de Carvalho Fernandes Neves 
Suplente: Eduardo Boyajan.  
 
V – Representantes do Sindicato dos 
Trabalhadores em Saúde, com Regional 
sediada no Município: 
 
Sindicado Único dos Empregados em 
Estabelecimentos de Serviços de Saúde de 
Guarulhos, Itaquaquecetuba e Mairiporã/SP - 
SINDSaúde Guarulhos e Região 
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Titular: Marcos Meira-ausente  
Suplente: Wilson Galdino da Silva-ausente 
 
Sindicato dos Trabalhadores na 
Administração Pública de Guarulhos - STAP 
Titular: Lilia Arruda dos Santos 
Suplente: Cicero Sérgio de Oliveira 
 
VI - Conselheiros Gestores Trabalhadores da 
Saúde Departamento da Região de  
 
Saúde IV – Pimentas/Cumbica 
Titular: Manoela  Mendes dos Santos. 
 
Departamento da Região de Saúde I - Centro 
Suplente: Maria Lucia Nascimento de Oliveira 
 
Departamento da Região de Saúde III – São 
João/Bonsucesso 
Titular: Claudete de Jesus dos Santos 
Pendloski.-ausente 
 
Departamento da Região de Saúde II – 
Cantareira 
Suplente: Thais Machado Figueiredo -ausente 
 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE 
 
Associações de Bairro/Comitês de Saúde 
 
Comitê Popular de Saúde do Cocaia  
Titular: Antônio Ferreira Lapa 
Suplente: Rosemeire Nogueira Guimarães 
 
Comitê Popular de Saúde do Itapegica  
Titular Luís Carlos da Conceição - justificou 
Suplente: Lucia Helena de Oliveira - ausente 
  
Fórum Permanente de Saúde  
Titular: Expedito Targino de Lima  
Suplente: Maria Zélia de Brito Soares 
 
Fórum Leito é Direito 
Titular: Silvio Assis da Silva 
Suplente: Maria da Conceição Tardim. 
 
 
 
II – Entidades Filantrópicas 
 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora de Fátima 
Titular: Aparecida Salete Zanciani Thomazini  
Suplente: Sebastião Teixeira de Mendonça 
 
Pastoral de Saúde Diocesana  
Titular: Dagner Geraldo Corrêa Turri 
Suplente: Raimundo Nonato Araujo da Costa 
 
Pastoral de Saúde da Paróquia N.S. Aparecida 
- Cocaia   

Titular: José Luiz Gomes de Almeida 
Suplente: Helvécio Pereira de Sousa 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora do 
Bonsucesso 
Titular: Maria Magali Amaro - ausente 
Suplente: Luiz de Souza -ausente 
 
Pastoral da Saúde N.S. Aparecida – Presidente 
Dutra 
Titular:  Adeilde do Nascimento  
Suplente: Anastácio Carlos de Andrade 
 
Pastoral da Saúde Paróquia Santa Cruz do 
Taboão 
Titular: Maria Lucia Peniche Vaz 
Suplente: Ivone de Fátima Piedade de Oliveira 
 
III – Associações de Portadores de 
Necessidades Especiais e Patologia 
 
CIAAG – Centro de Inclusão e Apoio ao 
Autista de Guarulhos  
Titular: Sarah Martins de Lima Silva-ausente 
Suplente: Cláudia Lyra Venâncio -ausente 
 
Centro de Integração da Mulher 
Titular: Emilia Maria Martins de Oliveira-ausente 
Suplente: Eglia Maria do Nascimento-ausente 
 
União dos Aposentados, Pensionistas e 
Idosos de Guarulhos 
Titular: João Odair Barreto 
Suplente: Orlando das Graças e Silva 
 
IV - Centrais Sindicais e Sindicatos 
 
Sindicato dos Bancários de Guarulhos 
Titular: Sara Cristina Lee Soares 
Suplente: Glaucia Iano Fatini  
 
Sindicato dos Metalúrgicos 
Titular: Elenildo Queiroz Santos-ausente 
Suplente: Raquel de Jesus.-ausente 
 
Sindicato dos Químicos  
Titular: Nelson Agostinho de Oliveira 
Suplente:  Antonio Cortez Morais 
 
 
V - Conselheiros Gestores Usuários 
Região de Saúde - I Centro  
Titular: Mercia Cristina Gonçalves Pessini-
ausente 
Suplente: Bento Barros-ausente 
 
Região de Saúde - II Cantareira  
Titular: Benedito Aparecido de Lima  
Suplente: Maria Divina Pereira da Fonseca 
 
Região de Saúde – III São João/Bonsucesso  
Titular: Lucia Aparecida da Silva Guimarães 
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Suplente: Paulo Matias dos Santos 
 
Região de Saúde IV Pimentas Cumbica 

Titular: Vanusa Queiróz Moreira da Silva-
ausente. 
Suplente: Richard Alejandro Carvalho Ojeda-
ausente

ATA DA 457ª REUNIÃO DO PLENO 
 

 No dia 11 de novembro de 2021, às 14h13 tínhamos quórum 21 conselheiros,  e às 14:15 

tínhamos 22 conselheiros o Sr. Paulo Alexandre – Presidente do CMS: cumprimenta a todos, agradece 

a presença de todos e passa a palavra para Secretária Executiva. Sra. Angélica: boa tarde a todos, 

sejam todos muito bem vindos, passa ao expediente de rotina: MATERIAL ENVIADO POR EMAIL: 

Pauta desta reunião; Calendário de Reuniões de 15/11/2021 a 09/12/2021; Relatório de Arboviroses do 

período de 01/01/2021 à  03/11/ 2021; ATA do Pleno: 456ª Ordinário de 14/10/2021 e  Prestação de 

Contas do 2º quadrimestre de 2021 – Versão Final. INFORMES *Não será  aceito  inclusão (solicitar os 

informes com antecedência à Comissão Executiva e à mesa): 1-Indicar representantes deste Conselho 

para participar do Grupo de trabalho Intersetorial e Permanente da População Negra, Indígena, Cigana, 

Imigrante e LGRTQIA+ titular e suplente- SE MANIFESTARAM: Sra. Lilia Arruda – Titular e Sr. Graco 

Neves- suplente. 2-O Sr. Presidente do CMS solicita extensão do prazo para conclusão dos trabalhos 

da Comissão Provisória para Revisão do Regimento Interno, que inspirou em junho/2021.PAUTA:  

Apresentação da Prestação de contas do 2º Quadrimestre de 2021.EXPEDIENTE DE ROTINA: Fazer a 

leitura do calendário: período de 15/11 à 09/12/202 - Alguém dos senhores reprova este calendário ou 

tem alguma observação? Manifestem-se, por favor. -APROVADO SEM RESSALVAS. Alguém dos 

senhores reprova está pauta? Manifestem-se, por favor. -APROVADO SEM RESSALVAS-Alguém dos 

senhores reprova as Atas: 453ª do Pleno Extraordinário de 09/09/2021;  a Pleno 454ª do Pleno 

Extraordinário de 20/09/2021 e Pleno 455ª do Pleno Extraordinário de 06/10/2021, todas entregues no 

Pleno de 14/10/2021? Manifestem-se, por favor - TODAS ATAS APROVADAS SEM RESSALVAS. 

Aniversariantes do mês: Novembro- 14/11- Emília Maria Martins de Oliveira; 17/11- Wagner Batista e 

26/11- Dra. Heloisa Helena Sampaio Ferreira de Castro.-Dezembro- 15/12- Benedito Aparecido de Lima; 

20/12-Vanuza Queiroz Moreira da Silva; 24/12-Lucia Helena de Oliveira 28/12-Renan Gomes do 

Nascimento e Antônio Cortez Moraes. Justificaram as ausências: Bárbara Capelo Miranda. Link do 

Pleno:    11/11/2021 14 horas-  Pleno Ordinário    https://conasems br.zoom.us/j/95740259931? 

pwd=VlUxRGZPSmx2WjI4ZVB2TitXNG1XQT09 ID da reunião: 957 4025 9931-Senha de acesso: 

827776. Sr. Paulo Alexandre: respondendo ao questionamento da Sra. Lilia: a reunião da Comissão 

Executiva ela é presencial e exclusivamente presencial, justamente por ter que deliberar sobre as pautas 

que chegam de  todas as demais comissões para o Pleno, e também tem como objetivo avaliações do 

próprio Pleno. Essa modalidade foi discutida e deliberada entre os pares da reunião, nada que não 

possa ser reavaliado. Sra. Lilian: pede para que na impossibilidade do titular vir que seja avisado em 

tempo hábil o seu suplente; e peço que seja avaliado para ser no formato hibrido. Sr. Paulo Alexandre:  

informa  que devido a  complexidade do tema e alguns percalços no processo, a Comissão Provisória de 

Revisão do Regimento Interno, que se inspirou em junho/2021, solicitou a prorrogação desta comissão 

até o término dos trabalhos. Dando continuidade está Prestação de Contas já foi apresentada na 

Câmara e também na reunião conjunta da Comissão Executiva+FMS+Politicas Públicas, e hoje a Sra. 

Gabriela fará suas pontuações. As inscrições serão até às 15h00, e cada conselheiro terá 3 minutos de 

tempo para fala. Sr. Michael: boa tarde a todos, boa tarde Sr. Presidente, está apresentação é de abril a 

julho, a mesma que já fizemos na Câmara, também já passou na Comissão mista. Recapitulando esta 

apresentação é divida em 6 partes que compreende: execução financeira, ações relacionadas a 

pandemia Covid-19, produção ambulatorial e hospitalar, auditoria, vigilância em Saúde e obras e 

infraestrutura. Sempre houver a inscrição de alguma pergunta indicar o número do slide. Estamos a 

disposição para começar. Sr. Paulo Alexandre: respondendo um questionamento do conselheiro 

https://conasems/
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Eduardo Boyajan, ele questiona se temos quórum, sim as 14h13 tínhamos 21 conselheiros e as 14h15 

tínhamos 22.  Sra. Lucia Peniche e Sra. Maria Zélia: reclamam que não conseguiram entrar a tempo 

por conta de problemas com link. Sr. Paulo Alexandre: porém não terão direito a voto, por isso que a 

gente recomenda que se utilize o aplicativo zoom. Coloco como justificativa que não tivemos problema 

com o link, pois as 14:15 tínhamos 22 conselheiros on line. Sr.Silvio: com a justificativa tanto da Zélia 

como da Maria Lucia que elas tenham direto a votar. Sr. Paulo Alexandre: ressalto que não houve 

problemas com o link, pois foram enviados pela mesma lista de transmissão, mas para evitar que alguém 

se sinta injustiçado, embora o problema não esteja no link  e sim na configuração de cada computador, 

lanço para plenária que deliberem se as duas senhoras: Zélia e Maria Lucia devem ser consideradas no 

quórum para votar.  Sra. Zélia: Sr. Presidente o que diz o regimento? Sr. Paulo Alexandre: que aqueles 

que entrarem até as 14h15 tem direito a voto e aqueles que entrem as 14h16 perdem o direito do voto. 

Portanto solicito que os conselheiros se manifestem via chat se elas devem ser consideradas no quórum 

para votar. Então computando os votos. Sr. Michael: observando as pessoas que entraram após as 

14h15, não foram só elas, então poderemos considerar até as 14h41 poderão votar. Sr. Paulo 

Alexandre: considerando a proposta do Sr. Secretário Adjunto Sr. Michael, e cabe a ressalva de que 

não tivemos problema no link, pois às 14h13 já tínhamos 21 conselheiros on line. Proponho que não haja 

problemas colocar que até as 14h41 todos terão direto a voto, todos que entraram até as 14h41 estão 

considerados no quórum e poderão votar. Sra. Adeilde: página 33 vacinas: atualização das doses das 

vacinas aplicadas, quantos da população já tomaram a 1ª dose, a 2ª dose, dose de reforço e quantos 

não fizeram a 2ª dose. Sra. Ligia: da 1ª dose já vacinamos 1.049. (hum milhão e quarenta e nove), 2ª 

dose  856.000. (oitocentos e cinquenta e seis mil),  3ª dose 68.642. (sessenta e oito mil, seiscentos e 

quarenta e dois) e dose única 37.384. (trinta e sete mil, trezentos e oitenta e quatro) totalizando 

2.011.000 (dois milhões e onze mil) pessoas vacinadas. Sr. Michael: em relação a faixa etária maior de 

18 anos 83,66%, faixa etária de 12 a 17 anos 93,15%, em relação a faixa etária (inaudível), em linhas 

gerais é bom colocar que Guarulhos é o maior município da capital em número de doses aplicadas. 

Tivemos um progresso muito grande ao longo da campanha, então é importante parabenizar todas as 

equipes que se envolveram ao longo deste longo ano de 2021 na campanha, em que pese outras ações 

de saúde ficaram comprometidas no período, mas que justamente as equipes se dedicaram muito nisto, 

e agora já estamos próximos ao término da campanha e nossas vidas voltando ao normal. Faltosos 

158.397. (cento e cinquenta e oito mil, trezentos e noventa e sete) para completar o ciclo de imunização. 

Sra. Zélia: COMENTÁRIOS À PRESTAÇÃO DE CONTAS 

2º QUATRIMESTRE DE 2021. 1.Causa estranheza, no relatório sobre a situação financeira, que a 

despesa da Prefeitura, com recursos próprios, vem se mantendo no mesmo nível há vários anos, 

apesar da inflação e do aumento da Receita. Olhando o quadro às fls 6, o valor está inclusive menor 

do que no mesmo período de 2017 e 2018!  Comparando com a prestação de contas apresentada no 

ano passado, referente ao 2º quadrimestre de 2020, vemos que a Receita aumentou mais de 20 %, 

enquanto a despesa com recursos próprios se manteve, apesar de todos os problemas de saúde que 

estamos enfrentando. Mostra que saúde não é prioridade para esse governo, que não está se 

importando com o sofrimento e a morte dos moradores. 2. Ainda comparando com o mesmo período de 

2020, observamos os gastos com pessoal e encargos:2020: 306,3 milhões de reais, 2021: 299,0 milhões 

de reais, Ou seja, diminuiu o gasto com pessoal! Significa que não estão repondo os funcionários que 

saíram, seja por morte, aposentadoria ou pedido de demissão. 3.Na produção hospitalar, a apresentação 

do número de AIHs evidentemente não reflete a péssima qualidade do atendimento prestado. Seria 

importante pelo menos um resumo das reclamações que chegaram na ouvidoria. Além dos relatórios das 

Comissões de Acompanhamento. 4.Chama a atenção, de novo, o pouco aproveitamento do Hospital 

Stella Maris. Comparando com os números de antes da epidemia (acessei da prestação de contas do 

ano passado):2º QD 2019: 966 AIHs e 2º QD 2021: 417 AIHs,Ou seja, uma queda de quase 60 %.Já 

vinha caindo. No ano de 2015 foram (no ano todo) 4.903 AIHs no Stella Maris, o que dá uma média de 
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1.600 AIHs por quatrimestre. E ainda era pouco.... Alguma coisa tem que ser feita para que esse enorme 

hospital seja melhor aproveitado pelo SUS! Como veremos, também caiu o número de consultas e de 

exames. 5.Convém comparar os dados da rede municipal, por tipo de AIH, com os números de 2019: 

Tipo de AIH 2º QT 2019 2º QT 2021 Aumento 

Clínico 2.454 3.020 + 23 % 

Cirúrgico 2.825 1.902 - 33 % 

Pediátrico 1.846 1.884 + 2 % 

Psiquiátrico 417 264 - 37 % 

Isso é um desastre! Sabemos de centenas de pessoas aguardando por uma cirurgia. Sabemos também 

do drama da atenção psiquiátrica no nosso município.O aumento das AIHs clínicas tanto está ligado à 

pandemia e suas sequelas, quanto ao abandono da atenção básica, diminuindo o controle dos 

hipertensos e diabéticos. 6.Queda impressionante nas consultas médicas especializadas, nos centros de 

especialidades, comparando com 2019: 

 2º QT 2019 2º QT 2021 Aumento 

CEMEG São João 5.281 5.348 + 1 % 

CEMEG Pimentas 5.699 4.834 - 15 % 

CEMEG Centro 25.224 18.246 - 28 % 

CEMEG Cantareira 7.110 4.773 - 33 % 

Ambulatório da Criança 10.956 7.832 - 29 % 

Total 54.270 41.033 - 24 % 

Em 2019 já tinha havido uma redução enorme na oferta de consultas de especialidades, por conta da 

saída de muitos profissionais e a redução de horário de outros. A situação é desesperadora! 7.Pior ainda 

nos centros especializados: 

 2º QT 2019 2º QT 2021 Aumento 

CAMPD 3.905 1.731 - 56 % 

CER 1.862 1.655 - 11 % 

SAE Carlos Cruz 2.086 1.294 - 38 % 

CTA 3.648 2.880 - 21 % 

CERESI 1.157 698 - 40,0 % 

Total 12.917 8.577 - 34 % 

O que mais chama a atenção é a redução de quase 60 % nas consultas médicas no CAMPD. A 

pandemia deixou centenas de pessoas com sequelas de todo tipo, que deveriam estar sendo atendidas 

num centro de especialidades, como o CAMPD.... Na verdade, Guarulhos não está atendendo esses 

sequelados. Têm que procurar ajuda em outro Município. 8. Nos demais ambulatórios: 

 2º QT 2019 2º QT 2021 Aumento 

JJM 5.834 4.583 - 21 % 

Stella Maris 7.340 2.833 - 61 % 

HMCA 7.837 4.453 - 43 % 

HMU 2.433 1.800 - 26 % 

Clínica Gamédica 362 217 - 40 % 

Hospital Pimentas 14.900 6.894 - 54 % 

Total 38.706 20.780 - 46 % 

Em 2019 já tinha havido uma redução grande nos atendimentos ambulatoriais no Stella Maris, no HMU e 

no HMCA. Agora caiu mais ainda.... 9. Podemos também comparar o número de consultas de cada 

especialidade com os números em 2019, antes da pandemia. Selecionamos algumas especialidades: 

Especialidade 2º QD 2019 2º QD 2021 Aumento 
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cardiologista 8.501 3.835 - 55 % 

dermatologista 5.288 3.579 - 32 % 

endocrinologista 2.256 948 - 58 % 

geriatra 547 335 - 39 % 

mastologista 3.706 2.500 - 33 % 

neurologista 8.285 3.297 - 60 % 

oftalmologista 8.176 2.623 - 68 % 

ortopedista 15.781 8.958 - 43 % 

otorrinolaringologista 5.534 2.979 - 46 % 

pneumologista 2.654 1.267 - 52 % 

psiquiatra 1.871 781 - 58 % 

reumatologista 1.435 521 - 64 % 

urologista 4.058 2.870 - 29 % 

Total 105.893 52.582 - 50 % 

Ressalto de novo que em 2019 já tinha havido uma diminuição.... Em algumas especialidades a situação 

é dramática: endocrinologista, neurologista, psiquiatra, reumatologista.....Em 2015 ocorreram no ano 

todo 21.268 consultas de endocrinologia, o que dá uma média de 7.000 consultas por quadrimestre. No 

segundo quadrimestre de 2019 foram 2.256, e no segundo quadrimestre de 2021 apenas 948....10. O 

quadro da fls. 89 significa praticamente a ruína da atenção básica. Tomara que esse quadro esteja 

errado, que tenham deixado de computar parte dos atendimentos, como ocorreu em 2016....O quadro já 

mostra a queda em relação a 2020, quando a pandemia estava no auge e foram suspensos os 

atendimentos. Vejam a comparação com 2019: 

Atenção Básica 2º QD 2019 2º QD 2021 Aumento 

Consultas médicas 264.578 88.749 - 66 % 

Consultas enfermagem 124.918 42.949 - 66 % 

Visitas dos ACS 794.926 275.576 - 65 % 

A enfermagem e os ACS tiveram que dedicar-se à vacinação.11.Com a pandemia, a odontologia parou. 

E ainda não voltou, como mostra a comparação com 2019: 

Consultas odontológicas 2º QD 2019 2º QD 2021 Aumento 

Atenção Básica 82.228 13.746 - 83 % 

CEOs 25.175 11.532 - 54 % 

Importante destacar que em 2019 o número de atendimentos já era pequeno, principalmente nos CEOs. 

Milhares de pessoas aguardam por atendimento odontológico. 12.Vejam a comparação das tomografias 

de cada equipamento da rede municipal com as realizadas em 2019: 

Equipamento 2º QD 2019  2º QD 2021 Aumento 

Stella Maris 967 337 - 65 % 

HMU 3.349 1.984 - 41 % 

Hospital Pimentas 3.081 3.269 + 6 % 

Total 7.397 5.590 - 24 % 

De novo vemos a diminuição dos atendimentos no Hospital Stella Maris. O aumento no Hospital 

Pimentas deve-se a que no 2º quadrimestre de 2019 o aparelho desse hospital esteve quebrado. 

13.Com relação aos ultrassons, a situação está longe de se normalizar: 

Equipamento 2º QD 2019 2º QD 2021 Aumento 

CEMEG São João 2.028 1.762 - 13 % 

CEMEG Pimentas 991 524 - 47 % 

CEMEG Centro 4.773 3.317 - 31 % 

CEMEG Cantareira 0 786 ------ 
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JJM 8.197 5.226 - 36 % 

Stella Maris 1.703 915 - 46 % 

HMCA 1.225 2.003 + 64 % 

HMU 3.560 1.598 - 55 % 

Hospital Pimentas 1.743 1.132 - 35 % 

Total 24.220 17.303 - 29 % 

O número de ultrassons disponibilizados pelo SUS em Guarulhos nunca foi suficiente para atender a 

demanda.                     Por isso causa preocupação essa queda no atendimento.          CONCLUSÃO: 

A CRISE NA SAÚDE em Guarulhos é geral, ocorre na atenção básica, na atenção especializada e nos 

hospitais. Apesar disso, e apesar de ter conseguido um grande aumento na Receita, o governo municipal 

não aumenta os seus gastos com a saúde. Gravíssimo o que está acontecendo na atenção básica, e 

terá repercussão nos próximos anos. Faltaram na prestação de contas dados importantes sobre os 

atendimentos da equipe multidisciplinar: fisioterapeutas, psicólogos, etc. Sr. Silvio: boa tarde a todos, ao 

Sr. Presidente, ao Sr. Secretário, a todos os conselheiros, hoje a casa está cheia, que bom, não vou 

fazer perguntas, nossa resposta vai ser na votação, concordo plenamente com o que a Zélia colocou, 

porque a cada dia cai o número e cai a qualidade e aumenta o valor. Tem algumas unidades de Saúde 

que estão faltando profissionais, por exemplo UBS Dona Luíza não tem ginecologista e tem mais de 200 

(duzentas) mulheres para fazer pre natal; tem clínico 20 horas, pediatra 20 horas, a falta é grande. UBS 

Jurema a superlotação dela, mais a sobre carga do Alvorada é um sufoco, tenho fotos que os pacientes 

me mandaram. A UBS Alvorada falta médico, falta ACS, Atendente SUS. PA Alvorada faltam médicos 

para 6 (seis) plantões, enfermagem faltam 50 funcionários. PA Bonsucesso também está com a porta 

fechada porque não tem médico. PA Dona Luíza não tem médico. Por aí vocês vejam a superlotação e a 

falta de médicos e profissionais  no Hospital Pimentas, no HMU, na UPA Taboão, na UPA Paulista, então 

veja bem o caos que está gerado na cidade, você não tem atendimento na Atenção Básica nem Unidade 

Básica e nem na ESF, porque falta médico, ACS, não tem contratação e nem previsão, e mesmo que 

tenha estamos a quase 5 anos num mandato que não tem crescimento só tem decadência. Portanto digo 

a vocês que CEMEGs, nossos ambulatórios, a cada dia que se passa sai profissionais os que se 

aposentam, os que morrem não são repostos, então a cidade está um verdadeiro caos. Na visita que fiz 

junto CAF na semana passada existiam 44 (quarenta e quatro) pacientes esperando uma cirurgia 

ortopédica. Hoje nós temos atraso de pagamento dos funcionários, falta de entrega de sextas básicas, 

ou seja, o governo não está governando. Portanto peço aos meus pares que pense na hora da decisão, 

porque votar a favor é ir contra aqueles que confiaram nos seus votos.  Sra. Mirela: embora sejam 

considerações, nós temos considerações a serem apresentadas. Sr. Michael: sobre as considerações 

da Sra. Zélia, do Sr. Silvio e dos demais, que ao final a gente preste esclarecimentos. Dr. Eduardo 

Boyajan: boa tarde a todos, é só uma consideração, é em relação às comissões existentes do CMS que 

tem vaga em aberto, tanto para usuários como trabalhadores, pode me responder por whatsApp. Sr. 

Paulo Alexandre: a Secretária Executiva entrará em contato com o senhor e lhe informar. Sra. 

Rosirene: minha questão vai de encontro ao que a Zélia falou, a questão dos gastos que desde 2020 

me causa uma certa estranheza, porque a gente está numa pandemia, acho que o investimento em 

Saúde tem que ser maior, a questão das condições de trabalho dos terceirizados, de todos os 

trabalhadores que estão passando por atrasos, problemas de férias, vale refeição. E por último  eu quero 

que o HMU funcione e funcione bem , pode ter um acidente aéreo e mais uma vez manda lá para o 

Geral, porque não dá para contar com o HMU, então nós vamos ficar nessa até quando? Essa 

terceirizada que entrou, que dizem que não tem experiência, e já tem vereador fazendo live que falta 

tudo, a gente precisa montar uma comissão lá para verificar isto, eu me disponho a ir com os demais 

conselheiros para fazer uma fiscalização, se for necessário, e lutar para que o nosso HMU seja um 

hospital de ponta, porque qualquer um de nós aqui, mesmo tendo plano de Saúde podemos cair lá 

dentro. Pensar com carinho, nossa cidade é grande, está ficando cada vez maior, e temos condição de 
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ser cada vez melhor, e eu estou aqui para colaborar com isto. Sr. Wonderson: boa tarde a todos e a 

todas, acho interessante quando os conselheiros fazem o comentário sobre investimento em Saúde, 

peço que verifiquem o slide nº 6 onde verificamos que a despesa liquidada, que é onde são mensurados 

os gastos em Saúde em 2021 o valor é de R$ 527.000. (quinhentos e vinte sete milhões), consta que em 

relação a 2020 que é de R$ 522.000.(quinhentos e vinte dois milhões) o investimento foi maior, o que 

acontece é que a arrecadação apresentou uma melhora e a despesa não acompanhou. Então eu tenho 

a dizer o seguinte: este quadro nós não podemos esquecer que está é uma foto que foi tirada em 

31/08/2021, e por uma questão de prudência e zelo nós mantivemos o mesmo nível de despesa 

passada, e por isso que eu aponto o valor nominal, ele está R$ 5.000. (cinco milhões) maior do que ano 

passado, a arrecadação é uma coisa imprevisível, por isso que é chamada de peça orçamentária, onde 

você faz uma projeção dos recursos arrecadados, e essa projeção pode ficar maior ou menor, e você só 

consegue identificar isto ao final do período. Então ao final deste exercício aí sim é o momento da gente 

falar: a arrecadação subiu 20% e a despesa não acompanhou. Mas neste momento é um quadro parcial, 

e eu volto a dizer, a gestão é prudente, não tínhamos noção que iria subir nesta proporção, e que bom 

que subiu. Vamos ter a oportunidade de no próximo quadrimestre fazer investimentos maiores do que 

imaginávamos fazer, se este aumento ficar consolidado no próximo quadrimestre, porque é muito 

complexo você fazer investimentos sobre perspectivas de arrecadação. É muito importante quando a 

gente vai fazer uma análise técnica olhar sob todas as variáveis e não simplesmente olhar para o 

percentual e focar no valor nominal, tem que considerar todos estes ingredientes que eu estou trazendo. 

É bom trazer que para contratação e reposição temos a emenda 173 que impõe limites. Também existe 

a lei de responsabilidade fiscal 101/2000 que traz os limites de gastos com pessoal, esses gastos são 

mensurados olhando para toda Prefeitura, então quando falamos de contratação não podemos esquecer 

estes conceitos.  Sr. Michael: em linhas gerais, as duvidas são comuns a todos os conselheiros, é muito 

difícil você fazer Saúde pública em situações tão adversas, que na nossa geração é inédita, nunca 

havíamos enfrentado uma pandemia, e espero que não se repita, pelo menos na nossa época. Neste um 

ano e meio de pandemia, sei que a Prestação de Contas envolve um quadrimestre, mas em 2019 pre-

pandemia nós fizemos mudanças muito significativas, nós tivemos ao longo do período, inclusive por 

questões de segurança da própria população, suspensão temporária de alguns atendimentos, tivemos 

que remanejar atendimento em Unidades de Saúde, tivemos Unidades da Rede Básica que deram 

suporte para Rede de Urgência. Quando o Wonderson comenta sobre os gastos, é importante saber que 

os gastos  se elevaram muito durante este período de pandemia, a própria pandemia de um modo geral 

tem se fragilizado que dirá a Saúde, para quem esta um pouco mais familiarizado sabe que a inflação no 

setor de Saúde é muito acima da média geral da inflação, no mercado de trabalho também não foi 

diferente da Saúde, a mão-de-obra médica está ficando cada vez mais disputada. O município fez várias 

ações, não dá para detalhar agora, contratação de serviços médicos, nesta escassez de mão-de-obra 

muitas vezes o profissional acaba trocando um serviço pelo outro, o município por outro, cargo público 

pelo privado por conta da diferença salarial, isto vai muito pela própria pandemia, então estamos 

trabalhando. Se vocês olharem com bastante critério a apresentação vão poder ver que alguns tipo de 

atendimento eles já retomaram o patamar até pré pandemia, se gente comparar os atendimentos do 

quadrimestre em relação ao final de 2019 começo de 2020, estão em patamares muito próximos, então a 

gente já vem trabalhando do final deste quadrimestre atual e no inicio deste quadrimestre numa 

retomada gradual dos atendimentos, só que isto deve se refletir ao longo deste quadrimestre. Está 

próximo do que a gente quer, não, está muito longe, temos consciência disto, mas não somos inertes ou 

omissos a tudo que tem acontecido, todas as providências e iniciativas elas estão sendo adotadas,  em 

breve vamos trazer para o Conselho, informações importantes dos próximos passos, lembrando que com 

aprovação do Plano Municipal, pelo Conselho, estamos trabalhando uma parceria muito importante com 

o BNDS para o novo Hospital da Criança e do Adolescente, temos avançado com o governo do Estado 

para avançar com o Hospital da Mulher, que já vem a uma década e agora estamos conseguindo 
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retomar. Infelizmente as coisas não acontecem tão rápido como a gente gostaria, mas estamos 

trabalhando para que nos próximos anos a gente possa ter entregas, estamos trabalhando o HMCA com 

parceira publico privado, com um contrato para 35 anos, para 3 (três) décadas de parceria para o 

município. Embora os números não sejam favoráveis no momento a gente não pode desmerecer todo o 

trabalho de uma equipe, desde aqueles que estão lá ponta, porque senão a gente não chegaria com este 

número de atendimento e com a nossa população imunizada. Nós nunca tivemos uma pandemia, 

estamos aprendo ao longo destes anos, estamos vivendo um período de transição e embora os números 

não estejam favoráveis, mas em breve, ao longo dos meses muita coisa vai melhorar, obrigado. Sra. 

Mirela: vou me ater a contratação de RH, acho muito importante a gente ter qualificação e informação 

transparente, o Departamento de Recursos Humanos disponibiliza tanto nas Comissões de RH na porta 

de entrada da Secretaria da Saúde um boletim atualizado todos os meses com o número de dispensas e 

as reposições ocorridas naquele mês. Sempre é importante lembrar que quando se tem uma dispensa, e 

no momento nós só podemos fazer a reposição destas dispensas e não novas contratações por conta da 

lei 173, as reposições ocorrem? Ocorrem, imediatamente é feito o pedido e acontece em 

aproximadamente 60 dias, as reposições vem ocorrendo de todos os níveis e funções. Especificamente 

em relação ao médico eu tenho que esclarecer que nós abrimos durante este ano 6 (seis) período de 

inscrição de contratação emergencial com prazo determinado, destas conseguimos a contratação de 

diversos médicos de várias especialidades, agora no mês de outubro foi também homologado um 

concurso de médicos para algumas especialidades, nós estamos em processo de admissão de 29 

médicos de reposição de algumas especialidades: ambulatorial, pediatria, ginecologia, urologia, 

obstetrícia, médico de família, cardiologista, endócrino, médico pediatra de urgência e emergência e 

médico de urgência e emergência, então não só o que estou falando aqui mas toda informação é 

publicizada para todos. A gente vem fazendo uma busca ativa, acompanhando nosso trabalhadores 

através da Saúde do trabalhador, temos muitos afastamentos, mas a gente sempre acompanha e cuida 

dos nossos servidores para que eles possam ter condições e qualidade para poder retornar ao seu 

trabalho. Tem também este novo formato de contratação de serviços médicos que estamos consultando 

o jurídico para abrir está contratação que vai fortalecer ainda mais a assistência hospitalar neste sentido, 

as demais funções que não são médicos, quem nem só de médicos vive o trabalho da Secretaria da 

Saúde. Quando eu menciono contratação e emergencial e concurso de médico é porque as demais 

funções nós temos concursos vigentes ou remanescentes aprovados, então a partir do momento que 

tem uma dispensa tem a reposição. Sr. Michael: sobre uma fala da conselheira Zélia sobre 

apresentação da Prestação de Contas, nós já havíamos anteriormente solicitado ao Conselho 

manifestação sobre o formato, sobre o que os  conselheiros gostariam de propor, se não me falha a 

memória somente o Sr. Silvio enviou algumas contribuições. É importante colocar que em relação a 

Prestação de Contas se fosse cumprir estritamente o que está na lei a Prestação seria muito mais 

enxuta do que é, então já estamos vindo ao longo do tempo contemplando várias solicitações dos 

conselheiros. Sra. Zélia pede questão de ordem: pedir para gestão responder aos conselheiros, porque 

o documento é facinho de ler e devem ter lido. No CAPD estava com dificuldade de atendimento com 

60% a menos e atendimento, onde estão sendo atendidos os sequelados do Covid 19? Queria que 

vocês respondessem o item 10 do documento. O atendimento odontológico na cidade como está? Sr. 

Paulo Alexandre: questão de ordem é breve, inclusive quero pedir para senhora protocolar o 

documento com as questões que trouxe na Secretaria Executiva do CMS. Sra. Zélia: esta Prestação de 

Contas deve ser da Inglaterra e não de Guarulhos, porque esta faltando tudo, não tem médico, no Jovaia 

na semana passada não tinha papel para o médico prescrever. Sr. Silvio pede questão de ordem: 

faltam uns 300 médicos, em duas unidades faltam em torno de 100 enfermeiros no PA Dona Luíza e PA 

Alvorada, quantas equipes de Estratégia de Saúde da Família tem na cidade, que boa parte estão 

incompletas? Pois falta tudo. Esta Prestação de contas só apresenta gastos, débitos e investimentos 

nenhum, em todos os CEMEGs as especialidades estão indo embora, mas para contatar comissionados 
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com salários de R$ 2.000. à R$ 12.000. a  lei 173 não tem validade, portanto o descompromisso com a 

Saúde é um absurdo. Peço a gestão que pare de fazer discurso e trabalhe, contrate médicos, 

enfermeiros, auxiliares, ACS, criem Unidade de Saúde, criem Saúde da Família e não fiquem 

prometendo que vão construir, porque o HMPB está lá na 3ª fase e vão fazer 2 anos que foi assinado o 

contrato  e até agora não mexeram,  e tem quase  30 meses de uma construção de acabamento, depois 

diz que dá prejuízo, essa é minha questão de ordem. Sr. Paulo Alexandre: considerando que houveram 

as manifestações e questionamentos à gestão e se manifestaram, vou abrir para votação da 

apresentação da Prestação de Contas do 2º Quadrimestre de 2021.  

 VOTAÇÃO PRESTAÇÃO CONTAS DO 2º QUADRIMESTRE DE 2021.     

ENTIDADE  TITULAR  SUPLENTE SIM NÃO ABSTENÇÃO AUSENTE 

SS Ricardo Rui Rodrigues Rosa Michael Rodrigues de Paula X    

SS Elisangela Arantes de Souza Paulo Alexandre de Morais X    

SS Andreia Sperandio Duriguetto Viviane Haddad Silva Higuchi X    

SS Valeska Aubin Zanetti Mion Maria Luiza Hipólito X    

SS Wonderson Moreno Arnaldo Alberto Bastos Dullius X    

SS Rogério Watanuki Higashi Gleize Mirela Soares da Paz X    

Hospital Padre Bento Nelson Sant'Ana Gomes Junior 
Mario Henrique Camargos de 
Lima X    

Hospital Geral de Guarulhos 
Andrea Mayumi Loureiro 
Hayashi Rosemeire Oliveira Martins X    

Stella Maris/JJM Valéria de Freitas Soledade Yasmin Andrea Chebel     

HMU/HMPB Soraya Moretti de Andrade Rosana Pereira Vieira X    

CROSP/APCD Luis Augusto Serrano Mauro Saraseni Santoni     

APM Cristiane Pinto de Souza 
Heloisa Helena Sampaio Ferreira 
de Castro X    

CRF-SP Samuel Vieira Renan Gomes do Nascimento X    

CREFITO 3 
Rosirene Leme Beraldi 
Gottardi Barbara Capelo Miranda  X   

COREN Wagner albino Batista Valdenir Mariano  X   

APOPG 
Graco de Carvalho Fernandes 
Neves Eduado Boyajan   X  

SINDSAÚDE GUARULHOS  Marcos Meira Wilson Galdino da Silva     

STAP Lilia Arruda dos Santos Cicero Sergio de Oliveira  X   

REGIÃO DE SAÚDE I/IV Manoela Mendes dos Santos 
Maria Lúcia Nascimento de 
Oliveira  X   

REGIÃO DE SAÚDEII/III 
Claudete de Jesus dos Santos 
Pendloski 

Thais Machado Caetano de 
Figueiredo     

COMITÊ COCAIA  Antonio Ferreira Lapa Rosemeire Nogueira Guimarães  X   

COMITÊ ITAPEGICA Luís Carlos da Conceição Lúcia Helena de Oliveira     

FORUM DE SAÚDE  Expedito Targino de Lima Maria Zélia de Brito Soares  X   

FORUM LEITO É DIREITO Silvio Assis da Silva Maria da Conceição Tardim  X   

PASTORAL NOSSA SEN DE 
FATIMA 

Aparecida Salete Zanciani 
Thomazini Sebastião Teixeira Mendonça X    

PASTORAL DIOCESANA Dagner Geraldo Corrêa Turri 
Raimundo Nonato Araujo da 
Costa   X  

PASTORAL DA SAÚDE DO 
COCAIA José Luiz Gomes de Almeida Helvécio Pereira de Sousa  X   

PASTORAL BONSUCESSO Maria Magali Amaro Luiz de Souza     

PASTORAL S. P. DUTRA Adeilde do Nascimento Anastácio Carlos de Andrade X    

PASTORAL S. TABOÃO Maria Lúcia Peniche Vaz 
Ivone de Fátima Piedade de 
Oliveira  X   

CIAAG Sarah Martins de Lima Silva Cláudia Lira Venâncio     

CENTRO  INTEGRAÇÃO DA 
MULHER 

Emilia Maria Martins de 
Oliveira Eglia Maria do Nascimento     

UNIÃO DOS APOSENTADOS João Odair Barreto  Orlando das Graças e Silva  X   

Sind/DOS BANCÁRIOS 
GUARULHOS Sara Cristina Lee Soares Gláucia Iano Fatini  X   

SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS Elenildo Queiroz Raquel de Jesus     

SIND QUÍMICOS Nelson Agostinho de Oliveira Antônio Cotez Morais  X   

REGIÃO DE SAÚDE I CENTRO 
Mercia Cristina Gonçalves 
Pessini Bento Barros     

REGIÃO DE SAÚDE II 
CANTAREIRA Benedito Aparecido de Lima Maria Divina Pereira da Fonseca  X   

REGIÃO DE SAÚDE III S. 
JOÃO/BONSUCESSO 

Lúcia Aparecida da Silva 
Guimarães Paulo Matias dos Santos X    

REGIÃO DE SAÚDE IV Vanusa Queiróz Moreira da Richard Alejandro Carvalho     
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PIMENTAS/CUMBICA Silva Ojeda 

  Total da votação 14 13 02  

 

Sra. Rosirene: faltou esclarecimento da nova terceirizada e em nome dos trabalhadores que estão sem 

receber e sem benefício eu voto não. Sr. Valdenir: Não. Sr. Eduardo: Abstenção Sra. Lilia: 

Solidariedade aos meus colegas da farmácia onde não há quadro necessário e estão atendendo sem ter 

farmacêuticos solidariedade ao extremo, cansaço da equipe de enfermagem onde tivemos um ponto 

facultativo revogado somente para esses funcionários da atenção básica, pelo o que nós sofremos aqui 

na base sem saneamento básico, e pela manifestação muito tímida da Gestão em trazer os repasses 

dos incentivos dos ACS que tem anualmente, estamos sem insalubridade retirada por este Governo e 

sem aumento a mais de 02 anos pela não adesão do Município ao Curso Técnico ao ACS, pela não 

prestação de contas da gestão referente ao incentivo ACS, pelo não repasse aos servidores verbas de 

custeio do Previne Brasil, e mesmo com todos esses esforços apresentado pela gestão nessa prestação 

de contas, mais por a gente sentir na pele e não dentro de um gabinete com um ar condicionado e uma 

cadeira confortável e sem uma prestação de produtividade da Secretaria de Saúde,  voto não a 

prestação de contas. Sr. Paulo: para efeito de esclarecimentos o Sr. Graco no momento que eu chamei 

ele estava ausente, então votou em seu lugar o suplente Sr. Eduardo Sr. Manoela: Considerando que 

nós não tivemos avanço em nenhuma área, considerando todas essas situações que nós temos 

passado, independente da pandemia, algo que só veio para mostrar a precariedade que nós temos aqui 

de investimento, e de seriedade na área de saúde,  entendo os esforços que muito fizeram de estarem 

trabalhando, mas considerando todo o empenho que nós trabalhadores da ponta temos, e por mais 

esforço que nós temos aqui para poder atender a população com dignidade e não conseguimos, porque 

não temos infraestrutura não temos RH suficiente é que eu voto não. Sr. Antonio Lapa: Com tudo que já 

foi colocado,  não. Sr. Expedito: Por tudo que já foi falado, e os equipamentos estão nas mãos de 

Organização Sociais, não. Sr. Silvio: Por tudo que já foi falado o processo que nós fizemos já e o 4º 

Secretário da Saúde que passaram e aí a situação contínua eu voto, não. Sr. Sebastião: Tudo que foi 

falado vocês estão trabalhando para melhorar eu voto, sim. Sr. Wagner: Considerando que eu peguei o 

trem andando, considerando que não houve tempo abil para mim acompanhar nas unidade tudo o que 

eu venho escutando, e eu gosto e tenho por normal votar tudo o que eu provo através de números e 

dessas visitas, como não houve essas possibilidades eu me abstenho. Sr. José Luiz: Não. Sra. 

Adeilde: Sim. Sra. Maria Lúcia: Por tudo o que eu ouvi e tudo o que está acontecendo na saúde de 

Guarulhos, e com certeza essa Atenção Básica,  que é gravíssimo e com certeza terá repercussão nos 

próximos anos eu voto não. Sr. Orlando: Não Sra. Sara: Não Sra. Diva: O meu não é porque os 

profissionais estão adoecendo,   e pelo trabalho que eles vem fazendo de tudo, inclusive o pessoal da 

Secretária nas bases lá nas UBS, sou grata por todo o serviço deles, de ter se empenhado nesse ano, 

mais o meu não é  porque não estou de acordo com o que está acontecendo, é o único momento que eu 

tenho para dizer que não está bom para a população, assim como não esta bom para os profissionais 

que estão  sem receber e que estão com a saúde mental afetada, então e por isso meu não. Sra Lucia 

Aparecida:  Sim. Sr. Paulo: Por não ter nenhum conselheiro a ser chamado eu dou por encerrada a 

votação. Sr. Nelson: Você não chamou meu nome.  Sr. Paulo: Que horas você entrou? Sr. Nelson: Eu 

entrei às 14h30, se eu tiver que entrar com processo para votar eu vou entrar. Sr. Paulo: Pede para 

esperar para ele verificar, um momento que eu já vou falar, Sr. Nelson, não e meu papel tirar direito de 

ninguém e sim verificar e dar lisura, por isso que eu peço paciência a todos para que nenhum 

conselheiro seja prejudicado, então após verificar aqui com a Secretaria Executiva o Senhor entrou de 

fato após às 14h15, mais dentro do horário que a gente combinou até às 14h41, então o Sr. tem direito a 

voto, peço desculpas por não ter chamado, só um minuto aqui para poder computar o voto. Sr. Michael: 

A conselheira Rosana entrou nessa janela entre 14h15 e 14h41. Sr. Paulo: Estamos verificando aqui e 

para evitar mais falhas então o Sr. Nelson, Renan e Rosana, então senhores por isso que a gente tem 

que ter assessoria aqui objetiva e competente,  eu agradeço,  eu estava com a ficha desatualizada então 

computando aqui todos que entraram após às 14h15 e dentro do nosso acordo então Sr. Nelson, Sr. 

Renan e Sra Rosana, então chamarei esses 03 para se manifestar com relação com a sua votação. Sra. 

Manoela:  Questão de ordem se for considerar agora além do Nelson que realmente estava presente eu 

entendo que o voto do Graco caiu na hora a  conexão deve ser considerado porque quando você 
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chamou o pessoal do Padre Bento o tempo dele para resposta  foi muito maior que a do Graco. Sr. 

Paulo: Respondendo sua questão de ordem Manoela a senhora teria toda a razão e estaria corretíssima 

se o suplente do Graco não tivesse sido consultado e  votado, o Eduardo é suplente do Graco e ele se 

absteve no ato da chamada, o Eduardo e não o Graco. Sra. Manoela: Eu não considero esses  que você 

não chamou além do Nelson. Sr. Paulo: Eu não chamei porque houve uma falha, que a gente não grifou 

e foi muito bom o Sr. Nelson ter se pronunciado nos chamou a atenção,  darei prosseguimento aqui. Sra. 

Rosana: Sim. Sr. Renan: Sim. Sr. Nelson: Considerando tudo o que está acontecendo na área da 

saúde, uma cidade rica como Guarulhos tem pessoas de idade perdendo a visão por falta de cirurgia de 

catarata, pessoas obesas acima de 130 kg não tem ambulância para fazer uma remoção para o hospital 

e não tem, isso é vergonhoso para Guarulhos, o meu voto é não e eu protesto, e tem que rever as 

questões de oftalmologia para cirurgia de cataratas na cidade. Sr. Paulo: senhores aguardem um 

momento que vamos computar os votos, está encerrada a votação e peço desculpas pelo equivoco e 

agradeço mais uma vez o Nelson e vamos computar os votos para comunicarmos. Sr. Lima: Não pode 

trocar o voto antes de terminar? Sr. Paulo: Não, e o Senhor sabe por que: já encerrei, a partir do 

momento que você abre para votação não tem como, quando você vota na urna eletrônica, você pode ir 

lá e pegar  de volta? Senhores o bom senso, eu entendo e aqui é válido todo questionamento, temos que 

fazer o que é certo, porque senão nós seremos questionados, nós computamos os votos e foram 29 

conselheiros votando, desses 29, 14 votaram sim pela aprovação da prestação de contas do 2º 

quadrimestre de 2021, 13 votaram não pela reprovação da prestação de contas do 2º quadrimestre de 

2021 e 02 abstenções, portanto,  votaram 14 conselheiros aprovando a prestação de contas, portanto:  

APROVADA A PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 2º QUADRIMESTRE DE 2021. Sra. Maria Zélia: Eu 

gostaria de perguntar a essas pessoas que aprovaram a prestação de contas básicas desta cidade em 

qual planeta vivem?  é um absurdo o Bento Barros morreu por falta de atendimento no HMU, hoje várias 

pessoas morrem no HMU, a Dona Maria morreu no Alvorada por falta de atendimento, uma senhora aqui 

na Vila Barros esta esperando ambulância para que vá busca-la, tem uma criança no HMCA toda 

queimada, eu não consigo entender esses conselheiros de saúde que diz que são representantes de 

usuários fazem isso eu não consigo entender. Sra. Rosália: é a primeira vez que um representante da 

igreja católica faz uma vergonha desta. Sr. Graco: se eu estivesse presente eu votaria não. Sra. Maria 

Zélia: Paulo você não respondeu o questionamento da Sra. Manoela. Sr. Paulo Alexandre: respondi 

sim. Sra. Lilia: em nome da sociedade peço desculpas pelos votos, pelo nosso colega de trabalho Dr. 

Eduardo, estou extremamente envergonhada,  seria muito mais digno votar sim ou do que se abster, sei 

do voto do conselheiro Graco. Sr. Paulo Alexandre: senhores quero esclarecer que estamos numa 

questão democrática, e o direito do voto seja ele sim, não ou abstenção deve ser preservado e não 

julgado, isso vai servir de análise para cada conselheiro, para cada cidadão, porque a democracia tem 

que prevalecer, e o respeito ao direito do outro. Sr. Silvio pede questão de ordem: fico envergonhado 

que usuários, inclusive religiosos funcionários da Saúde, na situação péssima desde a Atenção Básica 

até a terciária, por aquelas pessoas que estão vivendo dentro do Hospital, graças a Deus a última do 

meu 2º mandato, mas nunca trai os meus companheiros do SUS votando a favor desta péssima 

administração que nós estamos vivendo. Sr Lima: isso é uma forma de desabafo e uma falta de 

vergonha  e de sensibilidade o que aconteceu aqui hoje com os meus pares, tem aqui o segmento dos 

usuários, parece que não enxergam e não se sensibilizam com o que está acontecendo nesta cidade, 

vendo o pessoal morrendo com esse modelo de gestão, com esse entreguismo nas mãos das OS que 

vem aqui visando ganhar dinheiro. Temos que ver, se não ganhamos no voto aqui temos que ganhar na 

política de alguma forma. Sra. Zélia pede questão de ordem: não vou falar dos trabalhadores, porque 

eles são guerreiros cumprindo o papel, eles estão lá sem material, com péssimas luvas e equipamentos, 

sem mascaras, sem álcool gel, esses funcionários são guerreiros, que estão dentro dessa Secretaria da 

Saúde.  Tomem cuidado com o CPF de vocês , estão pensando que vai ficar deste jeito, não ficará,  o  

MP tomará ciência, e falo da Atenção Básica, eu pago impostos nesta cidade, eu pago o salário deste 

Prefeito desonesto com essa população, ele mentiu falou que iria contratar médico e que não venderia a 

Pro Guaru. Sr. Dagner: parece que as palavras do Sr. Lima foram dirigidas a mim, tem gente que me 

conhece e me faz desconhecer, eu tenho um trabalho na saúde pública desde que fechou a Santa Casa, 

eu tenho um trabalho desde 1997, sempre fui uma pessoa de bom senso, a saúde pública sempre foi 
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problemática, tem gestões que acertam erram independente de qualquer partido. Sr. Graco: Na verdade 

pessoal nós temos nossas condições e temos que acalmar os ânimos, é claro que devemos salientar 

que gostaríamos de deixar bem transparente aqui, vou colocar o porque não aprovaria a Prestação de 

Contas, pois na cidade de Guarulhos nós não temos Atenção Básica, porque não temos RH, sabemos 

que a gestão não quer fazer com que a Atenção Básica funcione, essa gestão não quer gastar com a 

população, está gestão não está pensando na prevenção, falta profissionais, falta atendimento à 

população, todas es especialidades, por isso que hoje estamos nesta situação em Guarulhos, por isso 

voto não. Sr. Paulo Alexandre: pede para o Sr. Nelson se pronunciar, mas ele não está mais presente 

on line. Agradeço aos senhores pelo debate e discussão, entendo o que todos estão falando, sei que 

cada um tem sua opinião, o seu ponto de vista e todos tem o direito de se pronunciar, seja a favor ou 

seja contra ou pela neutralidade, isto é uma democracia são atos previstos pela Constituição Federal no 

seu Artigo 5º dos direitos e garantias fundamentais , então cabe neste momento respeitarmos uns aos 

outros na sua opinião,  seu direito e do CMS de Guarulhos ser forte, porque justamente tem os senhores 

que fazem esse debate e fazem esse contra ponto, é extremamente necessário a adversidade de 

olhares e opiniões. Agradeço a disponibilidade dos senhores conselheiros, e vou passar a palavra para 

vice-presidente Sra. Diva. Sra. Diva: é apenas uma pergunta, porque não temos nenhuma participação 

do HMCA e nem do HMU? Gostaria que fossem convidados. Sra. Angélica: o HMU é a Sra. Soraya 

Morreti de Andrade que recebe todas as nossas informações. E o HMCA não esta com representação no 

nosso CMS, porque na eleição anterior ele foi considerado apenas Entidade votante. Sra. Maria Zélia 

pede questão de ordem: esse presidente maluco negou a ciência, porque tudo o que ele fala influencia 

neste país e principalmente nesta cidade o negacionismo, e também o que fizeram aqui hoje nas contas: 

dizer que tem atendimento básico nesta cidade, isso também é negacionismo e a discussão se aprovou 

ou não aprovou, a outra é uma questão clara e objetiva por conta deste negacionismo, minha questão de 

ordem é chora Doria, chora Bolsonaro e os cargos nem sempre é um mero momento. Sr. Paulo 

Alexandre: agradece a presença de todos,  entende que a democracia deve prevalecer em todos os 

momentos, tanto no nosso conselho como no nosso país e se faz forte pela democracia, eu respeito a 

opinião diferente e dou por encerrado este Pleno . Sr. Silvio: eu respeito suas palavras sobre 

democracia, mas eu vejo uma trairagem, obrigado. Sr. Paulo Alexandre: desde já declaro encerrada a 

reunião do Pleno do dia 11/11/2021 às 16h21, muito obrigado pela presença. 
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